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本报讯（记者 钟舟）1 月 19 日晚，记者从有关方面获悉，央视

《生财之道》栏目于 1 月 21 日 19 时播出忠橙第二期节目。

近年来，我县积极与央视等中央各主流媒体对接合作，对外推

介 忠 橙 柑 橘 品 牌 ，解 决 了 柑 橘 销 售 难 题 ，提 升 了 忠 橙 的 品 牌 知 晓

度和美誉度。继去年 11 月 26 日央视财经频道《生财有道》栏目以

《咱们家乡有特产——重庆忠县：又到“忠橙”丰收季》为题推出忠

橙 第 一 期 节 目 后 ，本 周 星 期 四（1 月 21 日）19 时 ，该 栏 目 将 隆 重 推

出忠橙第二期节目。届时，忠橙将再次与全国观众见面。

本期节目 1 月 21 日 19 时首播，1 月 22 日 6：30、15：30 重播。

今晚 19 时
锁定央视《生财有道》看忠橙第二期节目

本报讯（通讯员 刘雪霏）“乡亲们，全会提出，优先发展农业农

村，全面推进乡村振兴……”近日，拔山镇蓝湖社区文明实践站，拔

山镇党委相关负责人通过大喇叭宣讲党的十九届五中全会精神。

为 推 动 党 的 十 九 届 五 中 全 会 精 神 深 入 基 层 、深 入 群 众 、深 入

人心，近段时间，拔山镇把宣讲党的十九届五中全会精神作为一项

重大政治任务，立足实际，积极作为。该镇组织宣讲小分队，由镇

领 导 班 子 成 员 带 队 ，深 入 全 镇 各 村（社 区）新 时 代 文 明 实 践 站 ，集

中宣讲全会精神 ，把“书面语 ”变为“大白话 ”，把“宣讲提纲 ”变为

“ 明 白 纸 ”，不 断 创 新 宣 讲 话 语 方 式 ，深 入 浅 出 地 解 读 党 的 十 九 届

五中全会精神实质。

目前，拔山镇已完成宣讲 22 场次。

拔山镇：借助文明实践站宣讲全会精神

本 报 讯 （ 特 派 记 者 王 渊 刘

超）1 月 20 日 上 午 ，出 席 市 五 届 人

大 四 次 会 议 的 忠 县 代 表 团 在 驻 地

宾 馆 举 行 代 表 团 全 体 会 议 和 代 表

团 中 共 党 员 会 议 。 市 人 大 代 表 、

县 委 书 记 江 夏 ，市 人 大 代 表 、县 委

副 书 记 、县 长 黄 祖 英 ，市 人 大 代

表 、县 人 大 常 委 会 主 任 陈 强 等 参

加会议 。

会议由陈强主持。

会 议 推 选 了 代 表 团 团 长 、副 团

长 ，宣 布 了 临 时 党 支 部 成 员 名 单 ，

传达了各代表团第一召集人会议、

市两会中共党员负责人会议精神，

酝 酿 了 主 席 团 成 员 和 秘 书 长 名 单

草案、大会议程草案等。全体代表

一致推选陈强为忠县代表团团长，

成鸿羽、叶世久为副团长。

会 上 ，江 夏

传 达 了 市 两 会

中 共 党 员 负 责

人 会 议 精 神 。

他 指 出 ，2021 年

重 庆 两 会 的 召 开 ，意 义 非 凡 、使 命

重 大 。 大 家 必 须 把 思 想 和 行 动 统

一 到 围 绕 中 心 、服 务 大 局 ，发 扬 民

主 、共 谋 发 展 上 来 ，履 行 好 为 人 民

代 言 、为 忠 县 献 策 的 使 命 ，正 确 行

使 代 表 权 利 、履 行 代 表 职 责 ，圆 满

完成市人代会各项任务。

江 夏 强 调 ，要 准 确 把 握 当 前 经

济 社 会 形 势 ，带 头 履 职 尽 责 ，认 真

学 习 好 、讨 论 好 、领 会 好 各 项 报

告 ，充 分 发 扬 民 主 ，充 分 发 表 意

见 ，提 高 审 议 质 量 ，凝 聚 发 展 强 大

合力，真正把习近平总书记对重庆

的 关 怀 、中 央 的 决 策 部 署 、市 委 的

工 作 要 求 不 折 不 扣 落 实 在 忠 县 大

地上。要落实疫情防控要求，严守

会风会纪，营造大会良好环境。

市五届人大四次会议于 1 月 21

日上午在市人民大礼堂开幕，会议

包 含 听 取 和 审 议 市 人 民 政 府 工 作

报告，审查和批准市国民经济和社

会 发 展 第 十 四 个 五 年 规 划 和 二 〇

三 五 年 远 景 目 标 纲 要 等 共 10 项 议

程 。 忠 县 代 表 团 共 21 名 市 人 大 代

表和 2 名列席人员参会。

市 人 大 代 表 、县 委 常 委 、县 纪

委 书 记 、县 监 委 主 任 向 松 ，市 人 大

代表、副县长成鸿羽出席。

忠县代表团举行全体会议和中共党员会议

用实际行动为两会胜利召开贡献忠县力量用实际行动为两会胜利召开贡献忠县力量
江夏黄祖英出席 陈强主持

本报讯（记 者 田华平）1 月 20 日 上 午 ，我 县 召 开 全 国 文 明 县

城 复 测 工 作 培 训 会 。 县 委 副 书 记 袁 德 祥 出 席 ，国 家 统 计 局 重 庆 调

查总队专项调查处处长罗正伟应邀作培训指导。

培训会上，罗正伟结合丰富的工作实例，对全国文明县城复测

工作各项指标，特别是实地测评中的问题作了生动详细讲解，对我

县做好创建整改提升工作提出诸多意见建议，极具指导意义。

会议指出，各级各部门要提高认识，及时将会议精神传达给单

位职工和管理对象，全面细致分析指标要求，自觉把整改工作向各

项要求看齐，扎扎实实抓好整改落实。要认真部署，对标对表找出

存在的问题，迅速整改落实。各单位一把手要开会研究布置，做到

领 导 有 力 度、责 任 无 缺 失、整 改 无 漏 洞 。 要 统 筹 协 调 ，做 到 上 下 一

条心、行动一盘棋，形成整改工作的强大合力，不得在职能交叉的 s

板块和区域上模糊问题、互相推诿。

会 议 强 调 ，要 主 动 配 合 、主 动 补 位 、主 动 担 当 ，凝 心 聚 力 ，攻 坚

克 难 ，不 放 过 一 个 问 题、不 遗 漏 一 个 细 节 ，确 保 每 一 项 指 标 都 能 经

得起检验。要以让群众看得见、摸得着、感受得到的真实效果确保

复测验收成功，坚决保住并擦亮全国文明县城这块金字招牌。

县 委 常 委 、宣 传 部 部 长 王 建

琼 主 持 会 议 。 全 体 在 县 市 管 领

导 ，各乡镇（街道）、县级部门（单

位）、城 区 各 中 小 学 校 主 要 负 责

人 ，城 区 各 社 区 实 职 干 部 及 县 深

创办全体工作人员等参加。

忠县召开全国文明县城复测工作培训会
袁德祥出席

逃 离 城 市 喧 嚣 ，寻 觅 一 处 静

谧，看江水船影，望炊烟田舍，闻鸡

鸣犬吠，伴清风明月……这不是奢

望，而是近在咫尺——忠县独珠江

村景区便是这样的梦中桃源。

东出忠县县城 5 公里 ，便可抵

达长江边上的独珠江村景区。

三 面 临 江 ，一 面 倚 山 ，自 成 半

岛，恰似一只巨鲸伏江豪饮。这座

万里长江最大半岛，犹如明珠闪耀

三峡库心，“独珠”由此得名。

置身半岛，北可望皇华城考古

遗址公园，东可眺方斗山，南可瞻

电 竞 小 镇 ，西 可 观 忠 州 城 区 。 近

看，江水环绕，烟波浩渺；远眺，群

山如黛、云缭雾绕。山水相映，岛

城相依，宛如画卷铺展，令人心旷

神怡。

岛中有建制完整的独珠村，村

域面积 3.84 平方公里，860 户人家，

户籍人口约 2400 人，常住人口不足

800 人。村内山水林田融为一体，

民居院落古朴典雅，古寨老井沧桑

悠久，岩洞沟壑天然自成。

漫步江村，乡愁氤氲。不时可

见 一 座 座 布 满 岁 月 沧 桑 的 院 落 散

落 其 间 。 那 一 排 排 历 经 风 雨 侵 蚀

的青瓦木屋，曾见证过家族兴衰，

如今依旧无声诉说着过往的辉煌。

倚在墙角边的石磨布满青苔，

人 工 雕 琢 的 纹 路 早 已 被 时 间 的 刻

刀抹平，唯独不见当年低头拉磨的

老牛。

一 缕 缕 炊 烟 裹 挟 着 草 木 秸 秆

气息，从竹林边、山坳里袅袅升起，

又 很 快 在 江 风 中 化 为 无 形 。 炊 烟

是乡村的标志，更是许多久居都市

的现代人的童年温馨记忆。

俯 瞰 江 村 ，层 层 梯 田 水 满 如

镜，将满天霞光尽收怀中。这些镶

嵌在大地上的琴键，在村民岁岁年

年 辛 勤 弹 拨 下 ，流 淌 着 希 望 的 音

符，交汇成一曲曲丰收的旋律。

岁 月 变 迁 ，沧 海 桑 田 ，独 珠 江

村景区始终吟唱着古老的歌谣，容

颜未改，涛声依旧。是被岁月褪去

光芒，还是世人无暇眷顾？

即或这样，独珠江村景区依然

保留着原乡风貌，逐渐成为人们心

中的“诗与远方”。

若得闲暇，不妨邀三五好友到

江村邂逅一段慢时光，看“日出江

花红胜火，春来江水绿如蓝”的清

新，寻“清江一曲抱村流，长夏江村

事事幽”的闲适，观“落霞与孤鹜齐

飞 ，秋 水 共 长 天 一 色 ”的 壮 阔 ……

岂不乐哉！

抑 或 ，偷 得 浮 生 半 日 闲 ，择 一

处院落，品一盏清茗，聊几许轻逸，

岂不快哉！

又 抑 或 ，夜 宿 农 家 ，把 酒 话 桑

麻，听江风絮语，枕涛声入眠，岂不

美哉！

…………

随着“三峡库心·长江盆景”的加

快打造，独珠江村景区这颗明珠也即

将拂去历史的风尘，闪耀于峡江。

坚持大保护、不搞大开发。这

里 将 充 分 利 用 独 珠 半 岛 的 自 然 本

底，保护好山水林田湖草，匠心营

造“江枫渔火对愁眠”“野渡无人舟

自横”的乡村诗画意境，打造集江

城、江镇、江村、江景为一体的三峡

版“富春山居图”和“千里江山图”。

未来已来，独珠可期！远方不

远，独珠有约！

“库心十二景”之独珠江村景区
□ 田华平

独珠江村航拍图 特约记者 毛幼平 摄

人民网消息 1 月 20 日 上 午 ，

政协重庆市第五届委员会第四次

会议在重庆人民大礼堂开幕。会

上 ，重 庆 市 政 协 主 席 王 炯 代 表 政

协重庆市第五届委员会常务委员

会作工作报告。

会 议 应 到 委 员 845 名 ，现 场

实 到 737 名 ，另 有 37 名 港 澳 市 政

协委员同步在线上参会。

本 次 会 议 议程有 7 项：听取和

审议政协重庆市第五届委员会常

务委员会工作报告；听取和审议政

协重庆市第五届委员会常务委员

会关于政协五届三次会议以来提

案工作情况的报告；列席重庆市第

五 届 人民代表大会第四次会议第

一次全体会议，协商讨论重庆市人

民政府工作报告、重庆市“十四五”

规划和 2035 年远景目标纲要及其

他报告；增选政协重庆市第五届委

员会常务 委 员 会 组 成 人 员 ；审 议

通过政协重庆市第五届委员会第

四次会议关于政协重庆市第五届

委员会常务委员会工作报告的决

议 ；审 议 通 过 政 协 重 庆 市 第 五 届

委 员 会 第 四次会议关于政协五届

三次会议以来提案工作情况报告的

决议；审议通过政协重庆市第五届

委员会第四次会议决议。

本次会议将于 24 日上午闭幕。

重庆市政协五届四次会议开幕

“现在再也不愁喝不上水了。”

1 月 20 日，善广乡上坪村六组村民

严成仁在自家阳台上，高兴地拧开

水龙头，一大股干净的自来水哗哗

流了出来。

严成仁今年 69 岁，家住上坪村

半 山 腰 。 以 前 用 水 ，他 需 要 到 300

多 米 远 外 的 小 水 井 里 挑 。 遇 到 干

旱 时 节 ，井 水 干 涸 ，还 得 到 更 远 的

地方找水喝。

因 水 源 得 不 到 保 障 ，尽 管 严 成

仁夫妻俩平时十分勤劳，但一直不

敢大胆发展养殖业。去年底，村里

建 设 蓄 水 池 、水 厂 后 ，他 扩 大 养 殖

规 模 ，喂 养 了 1 头 牛 、1 头 猪 和 20

多只鸡鸭 ，还增加了 2 亩多土地种

植水稻、玉米、大豆等农作物。

上 坪 村 全 村 有 524 户 1976 人 。

实施饮水工程前，村里有半数以上

的 村 民 饮 水 得 不 到 保 障 。 为 解 决

村民喝水难题，村委会多次向上级

反 映 情 况 。 去 年 4 月 ，在 乡 政 府 、

村 委 会 积 极 争 取 下 ，投 入 380 万 元

的上坪村饮水工程正式启动。

历 时 5 个 多 月 的 施 工 ，上 坪 村

建 成 可 蓄 水 2 万 立 方 米 的 水 池 1

口、可蓄水 200 立方米水厂 1 座，修

建 减 压 池 4 个 ，铺 设 管 网 38 公 里 ，

解 决 了 150 多 户 村 民 的 饮 水 问 题 。

同时还建成 2 个小水池，解决 80 多

户村民饮水。

随 着 水 池 蓄 水 量 的 增 加 ，今

后 ，不 仅 上 坪 村

每 家 每 户 都 能 喝

上 自 来 水 ，而 且

能 为 周 边 两 个 村

的 群 众 提 供 饮 用

水源。

“ 村 里 通 了

自 来 水 后 ，相 关

的 产 业 也 开 始 发

展 。”上 坪 村 村 委

会 负 责 人 说 ，有

了 水 源 ，村 里 今

年 将 建 设 蔬 菜 基

地 、发 展 冷 水 养

鱼 等 项 目 。 目

前 ，投 入 150 万

元 、流 转 土 地 100 亩 的 蔬 菜 基 地 即

将动工；冷水养鱼项目已启动招商

引资工作……

“ 现 在 ，我 们 再 也 不 用 漫 山 遍

野找水喝了。今后，我们能在蔬菜

基 地 、冷 水 养 鱼 场 务 工 ，日 子 一 定

会 越 过 越 好 。”村 民 邱 培 树 笑 得 合

不 拢嘴。

上坪村群众喝上放心自来水
本报记者 邓青春

通了自来水，上坪村村民喜笑颜开。

本报讯（记者 张茜井）1 月 20 日，县委副书记袁德祥前往双桂

镇 调 研 村（社 区）“两 委 ”换 届 和 疫 情 防 控 工 作 时 强 调 ，相 关 部 门 、

乡镇（街道）要提高政治站位，加强组织领导，落实工作责任，统筹

抓好疫情防控和村（社区）“两委”换届工作。

袁 德 祥 到 双 桂 镇 仁 和 村 ，查 看 疫 情 防 控 排 查 表 、管 理 制 度 等 ，

详细了解换届工作落实情况，听取双桂镇相关负责人工作汇报。

袁 德 祥 强 调 ，要 以 问 题 为 导 向 ，开 展 入 户 走 访 ，与 群 众 面 对 面

交流，了解问题和困难，并尽全力解决。要坚持选人标准，严格规

范 程 序 ，确 保 选 出 群 众 满 意 、上 级 党 组 织 认 可 的 村（社 区）“两 委 ”

班子成员。要深刻认识当前疫情防控严峻形势，做好选举现场人

员 各 项 防 控 措 施 ，避 免 因 人 员 聚 集 造 成 交 叉 感 染 。 要 做 好 中 、高

风 险 地 区 在 外 及 返 乡 人 员 管 理 ，想 方 设 法 解 决 他 们 的 实 际 困 难 。

要加大疫情防控宣传力度，通过悬挂横幅、山头喇叭等宣传方式，

增强群众自我防护意识，引导他们正确佩戴口罩、减少户外活动，

少聚餐、少聚集，尽可能降低疫情传播风险。

统筹抓好疫情防控
和村（社区）“两委”换届工作

袁德祥到双桂镇调研


